
 

 

Protokoll 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Energie und digitale Infrastruktur am  

Mittwoch, den 22.06.2022 in der Stadthalle 

 

Beginn:  18:00   Uhr 

Ende:      19:25   Uhr 

 

 

Anwesend: 

Ausschussvorsitzender Rauschenberg, Jan 

Ausschussmitglied Lindner, Peter 

Ausschussmitglied Dr. Mahler-Heckmann, Renate 

Ausschussmitglied Klabunde, Martin  

Für Ausschussmitglied Dr. Rauch, Petra Schöpp, Tim-Niklas 

Ausschussmitglied Kothe, Phil 

Ausschussmitglied  Dr. Fraune, Elisabeth 

Für Ausschussmitglied Dr. Alter, Berthold Muda, Martin 

 

Außerdem anwesend: 

Stadtverordnetenvorsteher Riedemann, Timo 

Bürgermeister  Boucsein, Markus 

Erste Stadträtin  Hund, Ulrike 

Stadtrat Gille, Martin 

Stadträtin Rößler, Christiane 

Stadtrat  Schüßler, Olaf 

Fraktionsmitglied Bündnis 90 / Die Grünen Bockskopf, Hellen 

Fraktionsmitglied FDP Viereck, Marion 

Fraktionsmitglied SPD Heinemann, Stefan 

Büro für Landschaftsplanung (Rotenburg) Wacker, Heinrich 

Schriftführerin Griesel, Susann 

 

Es fehlte:  

Ausschussmitglied Dr. Rauch, Petra 

Ausschussmitglied Dr. Alter, Berthold 

 

Die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Energie und digitale Infrastruktur sind durch 

Einladung vom 14.06.2022 auf Mittwoch, den 22.06.2022 um 18:00 Uhr, unter Mitteilung 

der Tagesordnung einberufen worden. Der Ausschussvorsitzende Rauschenberg stellt bei 

Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen Frist und Form der Einladung keine Einwendungen 

erhoben werden. Der Ausschuss für Umwelt, Energie und digitale Infrastruktur ist nach der 

Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  

*2412806059* Aktenzeichen: 

M01.0101.05.04.04 

Schriftstück-Nr.: 

00003534 



Tagesordnung 
 

TOP 34: Hochwasserentlastungsmaßnahmen im Bereich der Kernstadt Melsungen 

Vortrag Herr Wacker (Büro für Landschaftsplanung, Rothenburg) 

TOP 35: Gründung des Landschaftspflegeverbandes Schwalm-Eder e.V. 

Beitritt der Stadt Melsungen 

TOP 36: Antrag der SPD vom 06.04.2022 betr.  

Bereinigungsstreifen an der L 3147 Günsterode – Hessisch Lichtenau 

TOP 37: Antrag von Bündnis 90/Die Grünen vom 18.05.2022 betr. 

Erlass einer Freiflächengestaltungssatzung – FGS  

TOP 38: Breitbandversorgung der Stadt Melsungen und aller Stadtteile 

Sachstandsbericht und Ausblick/Hintergrund zum Breitbandausbau 

TOP 39: Antrag der FWG vom 31.05.2022 betr. 

Klimaschutzbeauftragter für Melsungen 

TOP 40: Aktuelles – Berichte, Wünsche, Anregungen 

 

 

TOP 34:  

Hochwasserentlastungsmaßnahmen im Bereich der Kernstadt Melsungen 

Vortrag Herr Wacker (Büro für Landschaftsplanung, Rothenburg) 

Herr Wacker erläuterte Hochwasserentlastungsmaßnahmen im Bereich Melsungen. Um die 

positiven Ergebnisse nach Umsetzung der Maßnahmen zu visualisieren, wurden bereits 

durchgeführte Maßnahmen als Vergleich dargestellt.  

Im Anschluss an den Vortrag gab es rege Fragen und Diskussionen bezüglich der 

Umsetzung für die Stadt Melsungen, woran sich alle Parteien und der Magistrat beteiligten. 

Als Ergebnis wurde festgehalten, Herrn Wacker damit zu beauftragen, einen Ablaufplan mit 

abgestuftem Kostenplan für die weitere Vorgehensweise bis zum Herbst zu erstellen. Erste 

Kosten sollen für das nächste Haushaltsjahr mitberücksichtigt werden. 

Hinweis: Die Präsentation von Herrn Wacker wird als Anlage zum Protokoll nachgereicht. 

 

TOP 35: 

Gründung des Landschaftspflegeverbandes Schwalm-Eder e.V.  

Beitritt der Stadt Melsungen 

Auf Anraten der SPD sollen im Vorfeld der Abstimmung noch folgende Punkte geklärt 

werden: 

Welche Vorteile ergeben sich durch einen Beitritt der Stadt Melsungen? 

Wo soll der Sitz des Landschaftspflegeverbandes Schwalm-Eder e.V. sein? 

Wer wird Mitglied (welche Kommunen / Verbände)? 

 

Der Magistrat durch Herrn Boucsein vertreten folgt dieser Bitte. Der Antrag wird 

zurückgestellt. 

 

 



 

TOP 36:  

Antrag der SPD vom 06.04.2022 betr.  

Bereinigungsstreifen an der L 3147 Günsterode – Hessisch Lichtenau 

Frau Maler-Heckmann erläutert den Antrag. Nach dem letzten Sturm konnte in Günsterode 

einige Zeit keine rettungsdienstliche Versorgung sichergestellt werden. Herr Rauschenberg 

ergänzt, dass es sich in dem betroffenen Bereich vorrangig um flachwurzelige Bäume 

handelt, und es um eine konkrete Gefahr handelt. 

Vom Bündnis 90 / Die Grünen kommt der Einwand, dass gesunde Bäume nicht gefällt 

werden sollten. Der Beschlussvorschlag wird dahingehend abgeändert. 

Eine Anregung vom Bürgermeister, dass es sich um einen Wirtschaftswald handelt, und 

beim Forst anregen sollte, erst die an der Straße stehenden Bäume zu entnehmen und dafür 

andere Bäume stehen zu lassen, wurde positiv aufgenommen.  

Geänderte Beschlussvorlage: 

Der Magistrat der Stadt Melsungen wird beauftragt, mit allen Anrainern der L 3147 zwischen 

dem Ortsteil Günsterode und der Stadt Hessisch Lichtenau in Verbindung zu treten, um für 

diesen Teil die Entnahme des gefährdeten Baumbestandes in der unmittelbaren Nähe der 

Landstraße zu erreichen. 

Dieser „Bereinigungsstreifen“ an beiden Seiten der Fahrbahn soll in seiner Breite jeweils der 

dortigen Baumhöhe entsprechen. Anlieger dürfen in diesem Bereich hauptsächlich die 

Städte Melsungen und Hess. Lichtenau sowie der Landesbetrieb Hessenforst sein. 

      8 dafür,     0 dagegen,     0 Enthaltungen 

 

TOP 37: 

Antrag von Bündnis 90/Die Grünen vom 18.05.2022 betr. 

Erlass einer Freiflächengestaltungssatzung – FGS  

Der Antrag wurde von Frau Bockskopf vorgestellt.  

Die Vorschläge für die FGS wurden unter reger Beteiligung aller Parteien heftig diskutiert.  

Die FGS der Bündnis 90 / Die Grünen wurde abgestimmt. 

      4 dafür,     4 dagegen,     0 Enthaltungen 

Es wurde keine Mehrheit erreicht. Zur Abstimmung sollte im Anschluss die FGS der 

Verwaltung kommen. FDP, SPD und Bündnis 90 / Die Grünen wollen Ergänzungen zu 

einigen Paragraphen einreichen. Daher wurde die Abstimmung ausgesetzt. Die Ergänzungen 

sollen bis zur Stadtverordnetenversammlung vorliegen, um in dieser Sitzung endgültig über 

die Satzung abstimmen zu können. 

 

 

TOP 38: 

Breitbandversorgung der Stadt Melsungen und aller Stadtteile 

Sachstandsbericht und Ausblick/Hintergrund zum Breitbandausbau 

Herr Bürgermeister Boucsein erläuterte den aktuellen Sachstand für die Breitbandversorgung 

der Stadt Melsungen und aller Stadtteile. Im Anschluss bittet er die Beschlussvorlage zu 

ändern und durch die Stadtteile Kirchhof und Schwarzenberg für einen Ausbau durch UGG 

zu ergänzen. Über die geänderte Beschlussvorlage wird abgestimmt. 

 



Geänderte Beschlussvorlage: 

Die Stadt Melsungen schließt einen Kooperationsvertrag mit dem Breitbandnetzbetreiber 

„Unsere Grüne Glasfaser“ (UGG), um neben der Kernstadt auch die kurzfristige Erschließung 

der verbleibenden Stadtteile Adelshausen, Günsterode, Kirchhof, Obermelsungen, 

Röhrenfurth und Schwarzenberg sicherzustellen. 

Für die Wiederherstellung der Gehwege über die Flächeninanspruchnahme des 

Breitbandnetzbetreibers hinaus werden die notwendigen Haushaltsmittel für die 

Haushaltsjahre 2022 und 2023 zur Verfügung gestellt. Sofern notwendig werden Mittel für 

einen externen Dienstleister oder eine vorübergehende Personalaufstockung für das 

Gewährleistungsmanagement bewilligt. Die Höhe der notwendigen Mittel wird nach 

Festlegung des Eingriffs in die Straßenbaulast festgelegt.  

Die Leerrohrkapazitäten der Stadtwerke Melsungen werden mind. Für die Gestehungskosten 

und 15 % Nebenkosten den Breitbandnetzbetreibern zum Kauf angeboten, um die Eingriffe 

in die Straßenbaulast zu minimieren. Ziel des Verkaufs darf einzig die Verlegung von 

Glasfaser sein. 

      8 dafür,     0 dagegen,     0 Enthaltungen 

 

TOP 39:  

Antrag der FWG vom 31.05.2022 betr. 

Klimaschutzbeauftragter für Melsungen 

Herr Muda erläutert den Antrag. 

Herr Boucsein erklärt, dass bereits ein Förderantrag mit der Gemeinde Guxhagen gestellt 

wurde.  

Der Antrag wird von der FWG zurückgezogen. 

 

TOP 40:  

Aktuelles – Berichte, Wünsche, Anregungen 

Keine Wortmeldungen 

 

 

 

 

 

      

gez. Jan Rauschenberg      gez. Susann Griesel 

Vorsitzender        Schriftführerin  

 


